

**Aus dem Gemeindehaus  
13. August 2018**

---

### **Beschlüsse der Einwohner- und der Ortsbürgergemeindeversammlungen rechtskräftig**

Die Beschlüsse der Einwohnergemeindeversammlung vom 19. Juni 2018 wie auch jene der Ortsbürgergemeindeversammlung vom 29. Juni 2018 sind mit Ablauf der Referendumsfrist am 6. August 2018 in Rechtskraft erwachsen.

---

### **Ausstattung für Flüchtlingswohnung gesucht**

Zur Komplettierung der Wohnungseinrichtung einer Flüchtlingsfamilie suchen wir noch folgende Gegenstände:

- Decken-/Ständerlampen
- Betten mit Matratzen
- Kleiderschrank
- Esstisch mit Stühlen
- Kindertischli mit Stühlen
- Sofa
- Geschirr, Besteck, Pfannen

Haben Sie entsprechende Gegenstände in sauberem und gutem Zustand? - Dann freuen wir uns auf Ihre Rückmeldung an die Gemeindeganzlei: Telefon: 056 201 40 65 – Mail: gemeindeganzlei@birmenstorf.ch.

---

### **Kehrichtsäcke erst am Abfuhrtag hinausstellen!**

In letzter Zeit häufen sich die unschönen Bilder von aufgerissenen Kehrichtsäcken bzw. herumliegendem Abfall auf Quartierstrassen. Dafür verantwortlich sind meist Füchse, Marder oder Krähen, die sich, auf Nahrungssuche, über die Säcke bzw. deren Inhalt hermachen.

Abhilfe kann geschaffen werden, indem der Abfall (wie im einschlägigen Reglement vorgegeben) erst am Abfuhrtag auf 07:00 Uhr an den Strassenrand gestellt wird. – Danke! (auch im Namen der Nachbarschaft).

---

### **Samstag 25. August 2018; dorfgeschichtlicher Spaziergang mit Historiker Tobias Hodel**

Das Kloster und die spätere Berner Herrschaft Königsfelden waren während mehr als vier Jahrhunderten massgebendes Zentrum für die Einwohnerinnen und Einwohner Birmenstorfs. Königin Agnes von Ungarn erwarb 1386 die Herrschaft über Birmenstorf und schenkte sie den Frauen des Klosters. 1415 eroberte Bern weite Teile des Aargaus und hundert Jahre später trieb die Reformation einen Keil in die Bevölkerung. Die Eidgenössisch regierte Grafschaft Baden und die Berner Herrschaft übten beide ihren Einfluss auf das Dorf aus. Geschichten und Episoden aus der Zeit berichten von den Vorschriften der Königin, aufständischen Bauern und Untervögten im Handgemenge.

Erkunden Sie bei einem gemütlichen Spaziergang die heute noch sichtbaren Zeugen der Königsfelder Herrschaft in Birmenstorf. Historiker Tobias Hodel (er forscht an der Uni Zürich und lebt mit seiner Familie in Rohr bei Aarau) der beste Kenner der Besitzungen rund um das Kloster Königsfelden führt vom Platz der ehemaligen Gerichtslinde, am Dorfbrunnen und verschiedenen seit dem Mittelalter bestehenden Hofstellen vorbei in den Kirchenbezirk und zum ehemals grössten Gebäude im Dorf, der herrschaftlichen Alten Trotte.

Gemeinderat und Kulturkreis freuen einen schönen Nachmittag mit zahlreichen Besucherinnen und Besuchern und mit gelehrter Kurzweil!

**Treffpunkt: Trafostation «Dorf», gleich neben der Chäs-Hütte Birmenstorf.**